

Raymond Kopa, un homme aux pieds d'or

A 79 ans, Raymond Kopa partage son temps entre la Corse et l'Anjou. Des liens indéfectibles unissent la légende du football français et les bords de la Maine. Six mois sous le soleil, à cultiver l'art du jardinage dans sa propriété de Pietrosella en face d'Ajaccio. Six mois, rue Major-Allard à Angers où il revient entretenir ses racines angevines. « *On profite de la famille, de nos deux filles Nadine et Sophie. On revient voir aussi les amis* », confie la star du ballon rond des années 1950 et 1960.

Les attaches qui unissent l'une des plus grandes légendes du football français à l'Anjou demeurent indéfectibles, depuis 1949. Repéré par Camille Cottin, l'entraîneur du Sco Angers, le jeune Raymond Kopaszewski quitte le Pas-de-Calais et débarque en Anjou pour signer son premier contrat professionnel. À la salle Saint-Laud, il fait la connaissance d'une basketteuse, Christiane Bourigault. « *On se voyait très souvent entre footballeurs et basketteuses. C'est comme ça que je l'ai rencontrée.* » Quelques années plus tard, le 28 juillet 1953, il l'épouse à la cathédrale Saint-Maurice. Entre-temps, sa carrière a fait un bond. Kopa enflamme le stade Delaune à Reims, puis plus tard atteint les sommets au Real Madrid. « *Napoléon* » règne alors sur le football européen.

Viscéralement attaché au Stade de Reims où il achève sa carrière en 1967, il serait sûrement bien resté vivre dans la Cité des Sacres. Mais son épouse est angevine et le couple revient finalement sur les bords de la Maine. Pour autant, Kopa ne remise pas ses chaussures à crampons. Jusqu'à 70 ans, il joue avec les vétérans de Notre-Dame-des-Champs.



Raymond Kopa est le premier français à obtenir le Ballon d'Or, en 1958.

« J'ai toujours aimé cette région avec ses rivières où Camille Cottin, l'entraîneur du Sco, nous a initiés à la pêche »



BIO EXPRESS

1931 : naissance à Noeux-les-Mines (Pas-de-Calais).

1949 : signe avec le Sco d'Angers. Il y joue deux saisons.

1951-1956 : première épopée rémoise sous l'aile d'Albert Batteux. Le Stade de Reims est sacré champion de France en 1953 et 1955.

1956-1959 : au Real Madrid, il remporte trois Coupes des clubs champions.

1959-1967 : retour à Reims où il décroche deux titres de champion de France (1960 et 1962) et achève sa carrière professionnelle.

2010 : sortie du livre *Le Kopa* aux éditions Jacob-Duvernet.